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議会広報広聴委員会記録 
平成 29年 9月 28日(木) 

11：08～12：36 

議会  第 1委員会室 

【出席者】 芦 谷 委 員 長 、 串 﨑 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 岡 野 委 員 、 柳 楽 委 員 、 小 川 委 員 、 野 藤 委 員 、  

飛 野 委 員 、 平 石 委 員 、 牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 篠原次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより第47号の発行について 

   （1）個人一般質問原稿の編集作業について 

・別紙のレイアウトに基づいて各自掲載記事についてチェック作業、    

 その後、全員で確認。 

２ 次期の委員会への引継ぎ事項について（確認） 

    （1）議会報告会は新体制で運営について検討すること 

    （2）個別の団体との意見交換会を実施すること 

     ・その他：SNS等の情報発信の対応について協議すること 

３ 市町村議会広報研修会について 

    ・8/21研修内容の報告 

４ その他 

（1）積立金の返金について 

    

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
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【議事の経過】 

〔 11時 08分 開議 〕 

芦谷委員長  お疲れ様です。早速議会広報広聴委員会を開催します。 

 

１．市議会だより第47号の発行について 

（1）個人一般質問原稿の編集作業について 

芦谷委員長  議題1について。チェックなんですが、何人かな。 

田中書記  17です。 

芦谷委員長  良いですか。 

   原田・岡本・足立……………岡野・野藤班 

   西村・佐々木・牛尾…………柳楽・小川班 

   道下・野藤・森谷……………牛尾昭・平石班 

   笹田・江角・飛野・田畑……飛野・足立班 

   上野～柳楽……………………正副委員長 

  良いですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  時間は、あの時計で35分までやります。お願いします。 

 

 《 以下編集作業 》 

 

田中書記  個人一般質問に載せている写真ですが、これは前の号の物を持ってきて

いるんですが、46号については9月発行だったのにネクタイをしている写

真を掲載していたので、不釣り合いだという指摘を受けました。なので、

このたび一応撮ったんですが、今度は12月発行なので、どんなかなという

のを協議していただきたく。前の号の写真でよろしいですか。 

芦谷委員長  はい良いです。 

田中書記  このたびのは使わずにということで。 

牛尾昭委員  折角撮ってもらったのに。 

田中書記  よろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  ではそれで。 

野藤委員  前もあったように、背景はスッキリさせるんですかね。例えば江角さん

の後ろに牛尾さんとか、私の後に小川さんが顔出したり。 

田中書記  あれは前と同じ形でしてもらいます。風景が被っている所は取ってもら

います。 
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野藤委員  お願いします。 

 

２．次期の委員会への引継ぎ事項について（確認） 

（1）議会報告会は新体制で運営について検討すること 

（2）個別の団体との意見交換会を実施すること 

 その他：SNS等の情報発信の対応について協議すること 

芦谷委員長  議題2について確認したいと思います。事務局から補足がありますか。 

田中書記  ないです。 

芦谷委員長  これらのことを次期体制で検討してもらおうということなんですが、よ

ろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

芦谷委員長  はい。 

 

３．市町村議会広報研修会について 

芦谷委員長  議題3、この前行きました広報研修会について、別紙に色んなことが書

いてあります。柳楽さん、野藤さん、鎌原係長と私の4人で行きまして、

一応、整理してみました。目を通していただいて、またこれも含めて次の

体制に、参考として引き継ぐ。こういうことで良いですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

野藤委員  市議会だより指摘事項とあるが、何月号か分かりますか。 

田中書記  これは……44号です。 

野藤委員  44号の市議会だよりの指摘事項ということで、記載しました。 

芦谷委員長  それで、裏側の方には他の市町村も含めて全般的な指摘事項ということ

で記載しました。それも参考にしてください。例えば写真なんかでも、写

真の説明で名称だけが記載している場合、キャッチコピーがああいうのが

あった方が良い。 

牛尾昭委員  これ何、議員の挨拶文にはそれぞれキャッチコピーを入れるって。議員

が挨拶文を書く事あるかな。 

芦谷委員長  あれです、正副議長の文章になるから、初めに見出しを。キャッチコピ

ーを付けた方が良いといって。うちの広報広聴委員会でも言えるし、常任

委員会の報告なんかでも……。 

野藤委員  結局、内容を把握するのにキャッチコピーがバンとあれば、だいたいの

内容が把握できるので、細かい所まで読まない。キャッチコピーは必ず入

れた方が良いですよという意味だと思います。 

小川委員  それは講師の方の見解でしょう。それを受け入れてやるかどうかは、こ
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の中で……。 

牛尾昭委員  去年の講師の話は、話3分の1くらいかなと思ったからな。 

平石委員  そういう人もおられると思いますので。 

芦谷委員長  ということでその辺も含めて、次の体制に引き継いで判断を仰ぎましょ

う。よろしくお願いします。 

 （ 「はい」という声あり ） 

 

４ その他 

（1）積立金の返金について 

田中書記  すみません、最後に、積立金をお返ししていますので。視察は今年4月

に行ってますので、そこで1度皆さんにお返ししてますので、5月から8月

分ということで。利息もすみません清算させていただいていますので。明

細が入っていないため口頭ですみません。お願いします。 

芦谷委員長  他にありませんか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

  全員、だから今日1杯やるかということなんだが、今期はしませんので、

ポケットへ入れてください。 

  では以上を持ちまして、長い間お世話になりました。今期議会広報広聴

委員会の全ての日程を終了いたしました。ありがとうございました。 

 

〔  12時 36分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  芦谷 英夫  印 

 


